# Aus- und Weiterbildung – Subjektorientierung lehren und leben

Die begehrtesten Weiterbildungskurse 2022 waren die religionspädagogische Fachtagung mit der Religions- und Musikpädagogin Elisabeth Buck und der Medientag der Kirchlichen Bibliotheken. Elisabeth Buck stellte das Konzept des «Bewegten Religionsunterrichts» vor. Der Medientag stand dieses Jahr unter dem Motto «Eintauchen und Entdecken - Wasser in allen Facetten». Die Teilnehmenden konnten aus unterschiedlichen Workshops auswählen und zwischendurch auch mit dem Team Katechetik, das diesen Anlass jeweils gemeinsam vorbereitet und verantwortet, ins Gespräch kommen.

Für individuelle Bedürfnisse von Teams in Kirchgemeinden gibt es Holangebote. Die Treffen sind oft eigentliche Highlights des Jahres und führen zu dankbaren Rückmeldungen.

Aufgrund der Erfahrungen von RefModula-Studierenden wurden einzelne Ausbildungsmodule angepasst und einzelne Tage früher im Studiengang angesetzt. Der Ausbildungsleitung ist es ein grosses Anliegen, die Studierenden gemäss ihren Fähigkeiten zu unterstützen und zu fördern. Um das Angebot auch formal möglichst attraktiv auszurichten, wurde in Zusammenarbeit mit der Ostschweizer Fachhochschule ein Evaluationsprojekt aufgegleist, dessen Resultate Mitte 2023 zu erwarten sind. Auch für die Teilnehmenden der deutschschweizerischen Zusatzausbildung Heilpädagogischer Religionsunterricht (2022 drei Personen von den Reformierten Kirchen Bern-Jura-Solothurn) ist eine individuelle Begleitung durch die Landeskirche vorgesehen.

Im November feierte der Bereich Katechetik in der Kirche von Chaindon die Diplomübergabe an fünf freiwillig, katechetisch Tätige. Es waren die ersten Katechetinnen und Katecheten, die nach der Modularisierung der Ausbildung ihr Diplom in Empfang nehmen konnten.

# Umgang mit Vielfalt dem Einzelnen in der Gruppe Raum geben

Im Dezember erschien ein weiteres Instrument für eine subjekt- und bedürfnisorientierte Begleitung von Kindern und Jugendlichen mit und ohne Beeinträchtigung. Die Handreichung

- Fortsetzung auf Seite 32

Fünf freiwillig katechetisch Tätige erhalten ihr Diplom in der Kirche von Chaindon.



# Katechetik

#### Bereichsleitung

Rahel Voirol, Patrick von Siebenthal, Co-Leitung

### Sachbearbeitung/Administration, Auskunft und Beratung KUW

Stefan Zwygart (Leitung) Daniela Matti, Margrit Sager

#### Fachstelle Katechetische Ausbildung

Rahel Voirol (Leitung)

Bern:

Sandra Begré (bis 31. Oktober), Helena Durtschi Sager (seit 1. Dezember), Anke Ramöller (bis 31. Dezember)

Arrondissement du Jura: Laure Devaux Allisson (bis 31. Dezember), Anne-Dominique Grosvernier

## Fachstelle Weiterbildung und Beratung KUW

Patrick von Siebenthal (Leitung) Helene Geissbühler, Katharina Wagner

#### Kirchliche Bibliotheken

Irene Beyeler (Leitung)

Kirchliche Bibliothek Bern: Anne Berlincourt, Daniela Matti, Sabine Schüpbach,

Kirchliche Bibliothek Thun: Ursula Kaufmann

Projekt «Zukunft der KUW»

Carsten Heyden

Stefan Zwygart